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今年年初，宁波奕多弗实业有
限公司拍下位于海曙区望春工业园
区的一块“标准地”，打算用于建设
品牌服装的设计、生产和物流基地。

土地拿下以后，企业开始办理
开工前的各种手续。早一天拿到施
工许可证，就能早一天开工，企业也
能早日产生效益。公司前期项目负
责人李女士惊喜地发现，和几年前
相比，如今的手续简便多了。

“都说一个项目开工要盖100
多个章，没想到现在这么方便。”李
女士说，如今像立项环节，企业一趟
都不用跑，网上就能完成申报。而
且每个政府窗口部门工作人员会主
动和她对接，询问需要哪些帮助，还

会主动把详细办事流程发送到她的
邮箱里。

宁波奕多弗实业有限公司的服
装基地项目，今年4月20日完成备
案，到今年6月22日就取得了施工
许可证。李女士告诉记者，如今四
层的公司厂房已经建到第二层，预
计春节前后就可开工投产。

宁波市发改委相关负责人告诉
记者，如果宁波奕多弗实业有限公
司选择走“承诺制”流程，拿到施工
许可证的时间会更快。位于奉化的
星宇电子（宁波）有限公司，建设工
程规划采用“承诺制”流程，从项目
备案到拿到施工许可证，只花了短
短10天。

A 工作人员把办事流程发到邮箱
短短63天就拿到施工许可证

·标准地+承诺制

过去要等半年的施工许可证
如今63天就拿到了

“手续办得快，政府部门还主动上门来对接，感动。”看着公司的新厂房已经盖
到第二层，宁波奕多弗实业有限公司前期项目负责人很感慨，原以为要花半年才能
拿到的施工许可证，只用了63天就拿到了。

自我市推行“标准地+承诺制”改革以来，不少像宁波奕多弗实业有限公司这
样的企业发现，以前要“跑断腿”的审批事项，如今变得简便顺畅很多。一系列改革
新举措的推出，让企业不但节约了时间，还能省钱。

同样是办理工业项目申报手续，
位于余姚的宁波森能科技有限公司
不但节约了时间，还节约了成本。

不久前，余姚经济技术开发区确
定首宗“标准地”拟出让地块，这块建
设用地面积约101.6亩，行业设定为
专用设备制造业。按照“亩均效益”

“单位指标”导向，确定该地块固定资
产投资强度>270万元/亩，容积率
1.0~2.0，亩均税收≥17.3万元，单位
排放增加值>9391万元/吨，单位能
耗增加值≥6.7万元/吨标煤。

这块“标准地”和之前的工业土

地不同的是，在进行招拍挂之前，政
府已经出资完成了这块土地的区域
能评、区域环评、压覆重要矿产资源
评估和地质灾害危险性评估等区域
评估，企业拿到土地之后，不需要开
展前期评估，可以直接申报开工。

最终，宁波森能科技有限公司
通过招拍挂竞得这个地块，计划在
这里建设实施“年产3000台智能仓
储机器人建设项目”，计划总投资
2.7亿元。经过测算，企业拍下这块

“标准地”，省下了前期项目能评、环
评等制度性交易成本1.5万元。

政府打包做好土地前期工作
企业不但省时间还能省钱B

大力推进“标准地”改革，是省
委、省政府“最多跑一次、最多100
天”改革中的一项重要工作，也是市
委、市政府“六争攻坚、三年攀高”行
动的重要任务之一。

今年来，市发改委、市国土局和
审管办在多地调研考察、意见征询
的基础上，形成了《宁波市人民政府
办公厅关于推行“标准地+承诺制”
改革的实施意见》。7月1日开始，
在省级以上经济技术开发区（园
区）、产业集聚区、特色小镇的企业
投资项目，只要产业规划明晰，项目
标准明确，都可以实施承诺制。

承诺制改革的核心是以“一次
性的承诺”改革“一箩筐的审批”，以

“最多跑一次”改革为引领，建立起

“政府定标准、企业作承诺、过程强
监管、信用有奖惩”的新型企业投资
项目管理模式。

“标准地+承诺制”改革具体内
容是，把普通土地变成“标准地”出
让，由政府负责买单并完成相应地
块的规划环评、节能审查等工作，为
企业简化审批程序，提高审批效率，
也减轻了企业负担。

此外，对符合条件的企业投资
项目，只要按照规定作出具有法律
效力的书面承诺，企业不用等相关
手续，可以先开展设计、施工等相关
工作，节省了企业的时间。项目竣
工后，政府部门对企业对标验收，通
过验收的，可以投运；验收不合格
的，不得投产。 首席记者 孙美星

用“一次性的承诺”
改革“一箩筐的审批”C

肝胆胰疾病诊疗中心

争取3年内跻身
全省第一方阵

本报讯（记者 房伟 通讯员 张林霞）发病率高、死亡率高、治
疗难度大，是压在肝胆胰外科头上的“三座大山”。近年来，随着我
市肝胆胰外科的发展，诊疗水平有了很大的提高，肝移植手术、腹腔
镜下十二指肠切除等部分高难度腔镜手术水平已走在全国前列，越
来越多的患者在家门口就可以享受优质医疗资源。

为进一步推动肝胆胰外科发展，今年5月8日，宁波市医疗卫
生品牌学科“肝胆胰疾病诊疗中心”在李惠利东部医院成立并启
动。该诊疗中心以肝胆胰外科、中西医结合肝病科、消化内科、放化
疗科等4个临床专科为主体，并联合影像科、病理中心等辅助学科。

“肝胆胰疾病诊疗中心目前开设150张床位，有临床医疗和科
研人员32人，其中正高职称专业技术人员8名，副高14名，多名医
师曾先后在美国、日本、英国等著名大学留学或研修，梯队结构合
理，技术力量雄厚。”诊疗中心首席专家陆才德告诉记者。

据统计，肝胆胰疾病诊疗中心近3年年均手术超过3000例，其
中三四类手术占近40%。但受地缘、平台及强大医学教育背景缺
乏等限制，我市肝胆胰疾病诊疗体系和省内外知名高校医院还存在
一定差距。“主要表现在科研和教育上，省部级和国家级课题申请困
难，科研体系缺乏或不健全，实验室缺乏或很不完善。”陆才徳说。

陆才徳告诉记者，目前学科最大的短板是省部以上课题少或
无，原创性成果缺乏，高质量论文产出困难，肝胆胰疾病诊疗中心作
为品牌学科还难以得到社会各界的广泛认同，“导致相当部分的肝
胆胰疾病患者舍近就远，到杭州、上海就诊，耗费时间精力，增加就
医成本，部分患者甚至因此延误病情”。

据了解，李惠利东部医院肝胆胰疾病诊疗中心建设总体目标是：
通过3年努力，在肝胆胰疾病的临床诊疗和研究方面进入省内第一
方阵，达到省内和国内先进，并具有一定国际影响。市外患者比例力
争超过20%，在5家实力强大的省级综合性医院中预期综合排名确
保前4位，力争前3位，肝移植保持前2位。


